

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Lluven contratos a capo en Chiapas. **El Universal:** Directivo de Aduanas, en la lupa por lavado de 257 mdp. **La Jornada:** EU: resistencia comunitaria contra cárceles para migrantes. **Excélsior:** Urgen reforma electoral hecha por consenso. **El Heraldo de México:** Retrocede el envío de remesas. **Milenio Diario:** Asfixió el ICE a barrios latinos de Los Ángeles con 471 redadas. **El Financiero:** Hacienda fortalecerá regulación antilavado para Afores. **El Economista:** Remesas caen 16% en junio; es la baja más fuerte en los últimos 13 años. **El Sol de México:** Varados en Ecuador, 129 presos mexicanos. **24 Horas:** Guardadito del INE, en riesgo con reforma. **Reporte Índigo:** Favores, desvíos y contratos; Segalmex "revive".

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Camiones...¡basura!. **El Universal Cd.:** Incontrolable, el ambulante en los Cetrám. **Excélsior Cd.:** Detienen en Guerrero a El Malportado, objetivo prioritario. **24 Horas Cd.:** Fallan en la capital 86% de intentos de extorsión. **El Heraldo de México Cd.:** Atrapan a líder de cártel. **Milenio Diario Cd.:** Ex mando en CdMx Detienen a célula ligada al asesinato de Milton Morales. **El Sol de México Cd.:** Se unen mujeres expulsadas de sus hogares. **Reporte Índigo Cd.:** Peligros al volante. **Eje Central Cd.:** Seguridad y coordinación.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Este lunes inicia la jornada anticipada para elegir alguno de los más de 13 mil proyectos ciudadanos que participan en la Consulta del Presupuesto Participativo 2025; para este ejercicio, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** configuró el Sistema Electrónico por Internet (SEI), a través del cual, la población emitirá su opinión virtual hasta el 14 de agosto. Al evento de configuración del sistema acudieron las **consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez y Cecilia Hernández Cruz** y; así como el secretario ejecutivo, Bernardo Núñez Yedra; el secretario administrativo, César Alberto Hoyo Rodríguez y el contralor interno, Francisco Calvario Guzmán. **24 Horas**, **La Razón de México**, **La Prensa**, **Ovaciones**, **Milenio (sitio)**, **La Prensa (Sitio)**, **Ovaciones (sitio)**, **Esfera Periodística EDO.MEX (sitio)**, **Agencia Global de Información AGI (sitio)**, **CCO Noticias (sitio)**, **Metro Noticias MX (Sitio)**, **24-Horas.mx (Sitio)**, **Reporte Índigo (sitio)**, **La Crónica de Hoy (sitio)**, **Pasantes DF CDMX (Sitio)**, **Milenio Noticias 18 a 19**

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** distribuyó a sus Direcciones Distritales la Lista Nominal de Electores para el Voto Anticipado Definitiva y la Lista Nominal de Electores con fotografía en Prisión Preventiva, que se utilizarán en la jornada anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. La entrega de los

cuadernillos de las Listas Nominales, realizada en la Sede Central del **IECM**, contó con la presencia de elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, quienes custodiaron su traslado a 29 sedes de las Direcciones Distritales. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

La Ciudad de México se prepara para uno de los ejercicios más importantes de participación ciudadana: la consulta del presupuesto participativo 2025, donde 2,143.3 millones de pesos serán distribuidos entre las unidades territoriales de la capital para ejecutar proyectos propuestos por la propia gente. Aunque este mecanismo existe desde hace casi 15 años, su impacto depende, en gran medida, de cuántas personas se animen a involucrarse. "El presupuesto participativo es la enorme posibilidad que tenemos todas las personas que habitamos esta gran ciudad de decidir en qué se va a invertir parte del recurso público que es utilizado por las alcaldías, explicó la **consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Erika Estrada Ruiz**, en entrevista para Chilango Diario. [+ Chilango](#)

Por primera vez desde 2010 —cuando se llevó a cabo la primera votación para elegir el destino del presupuesto participativo en la CDMX—, personas en prisión preventiva podrán participar activamente en este ejercicio votando por proyectos de mejora urbana en las colonias donde vivían. "Tuvimos que hacer primero visitas a los centros penitenciarios para poderles transmitir -a manera de talleres de sensibilización- la importancia del ejercicio y sobre todo la oportunidad que tienen de participar porque muchas veces estas personas creen que ya no tienen ninguna otra opción ni alternativa que los identifique con su comunidad (...) entonces era muy importante que ellos pudieran conocer esta opción de viva voz de una autoridad", explicó **María de los Ángeles Gil, consejera electoral del Instituto Electoral de la CDMX (IECM)**. [Animal Político](#)

La alcaldía Álvaro Obregón se posicionó como la demarcación con mayor número de proyectos vecinales viables en toda la capital, rumbo a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. De acuerdo con el último corte informativo del Órgano Dictaminador, se recibieron 2,101 propuestas en la alcaldía, de las cuales 1,632 fueron dictaminadas como viables y 469 como no viables. Esta cifra representa el volumen más alto de iniciativas ciudadanas aprobadas entre las 16 demarcaciones de la ciudad, conforme al Acuerdo CPCyC/028/2025 de la Comisión de Participación Ciudadana y Capacitación del **IECM**. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [News México \(Sitio\)](#)

En al menos 20 colonias de Benito Juárez irán a votación proyectos de Presupuesto Participativo para adquirir patrullas, que después serán administradas por la Alcaldía. Las iniciativas tendrían a su disposición una bolsa total de 36 millones 439 mil pesos, lo cual fue cuestionado por Isael Damián, abogado en derecho administrativo y de participación ciudadana, quien advirtió que las propuestas violan la ley en la materia y son un engaño para la población. En San José Insurgentes, por ejemplo, una de las ofertas que fue inscrita ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** busca adquirir dos vehículos sedán y una camioneta para que sean utilizadas en la vigilancia de la Colonia. [Reforma Reforma](#)

En entrevista, Eduardo Huchim, experto en temas electorales y ex consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, expresó su opinión sobre la reforma electoral propuesta por la presidenta de México. Destacó que desde el sexenio pasado de López Obrador ha habido una intención clara de reformar el sistema electoral, aunque varios intentos anteriores han sido rechazados. Subrayó la importancia de mantener la autonomía del Instituto Nacional

Electoral (INE) y el Servicio Profesional Electoral como pilares fundamentales de la democracia. [104.1 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [970 Radio Fórmula AM](#), [Canal 121 Telefórmula](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Regístrate como persona observadora. Tienes hasta el 4 de agosto. Haz la lucha por tu comunidad. Revisa la convocatoria www.iecm.mx. [Eje Central](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, Multimediotv.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Jesús Silva-Herzog Márquez escribió: La destrucción del Poder Judicial ofrece el itinerario. La democracia constitucional mexicana murió con fraudes. Dentro de unas semanas comenzará, con toda formalidad, la monodía autoritaria. Tomarán protesta de sus cargos los integrantes de la nueva Corte y del flamante tribunal del látigo. Habrá terminado la polifonía que entrelazaba distintas voces, distintas melodías, distintos ritmos. [Reforma](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo declaró que el gobierno debe tener la palabra honestidad como su máximo, y honradez como camino permanente. Sheinbaum Pardo aprovechó para lanzar vivas Hugo Aguilar, próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a entrar en septiembre próximo tras la elección judicial. "¡Que viva Hugo Aguilar, próximo presidente de la SCJN,!"

A pesar de los problemas presupuestales que presentaron varias entidades para realizar elecciones judiciales y municipales, el informe de la dirección de Vinculación con Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) explicó que se pudieron realizar todos los comicios y actualmente Yucatán y Zacatecas están en riesgo alto para costear sus operaciones de la última parte del año. [Excélsior](#)

El Fiscal De Hierro publica: El pasado 1 de junio, México vivió la primera elección judicial de su historia: 2,681 cargos, nueve de ellos para ministras y ministros de la Suprema Corte. El resultado, lejos de inaugurar una era de legitimidad, exhibió el verdadero rostro de la nueva justicia: apenas el 13 por ciento de participación y casi el 12 por ciento de votos nulos en la elección de la Corte, cifras que harían llorar a cualquier democracia. ¿La razón? El famoso acordeón. Gobernadores, alcaldes y operadores del partido en el poder repartieron listas impresas y digitales con los nombres correctos. Hubo quien fotografió la papeleta dentro de la casilla para cobrar favores después. [El Financiero](#)

Confidencial destaca: La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación recibió la primera impugnación contra la decisión del Instituto Nacional Electoral de multar a los candidatos que aparecieron en los acordeones y ganaron la elección judicial. El recurso fue interpuesto por Rafael Linares Rivera, juez electo en materia mixta en Michoacán, a quien el INE le impuso una multa de siete mil 14 pesos por el beneficio que le dio aparecer

en las guías de votación. En las próximas horas se irán sumando más recursos, pues en total fueron sancionados 172 aspirantes. Apenas comienza. [El Financiero](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, la cual será encabezada por Pablo Gómez Álvarez. La mandataria dio a conocer, el fin de semana, que esta comisión tiene el objetivo de elaborar un diagnóstico profundo del estado en el que se encuentra el modelo electoral y de partidos. El pasado 24 de junio, Sheinbaum confirmó que presentará una reforma electoral porque "hace falta", ya que "un grupo de consejeros" del Instituto Nacional Electoral (INE), con "una actitud de golpeteo", "se extralimitó en decir que en la elección judicial había votos que no deberían de haberse incorporado al resultado final", lo cual, consideró, es atribución del Tribunal Electoral. [El Financiero](#)

Tras la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, a cargo de Pablo Gómez, un grupo de 22 ex consejeros y ex Magistrados electorales convocó a actores políticos, organizaciones empresariales, instituciones académicas y la sociedad civil a sumarse a un diálogo nacional que garantice una iniciativa construida a partir de consensos. "Coincidimos en la necesidad de una reforma electoral que garantice el apego a los más altos estándares de integridad electoral que exige todo régimen democrático que sea fruto del más amplio consenso", demandaron en un pronunciamiento. [Reforma](#), [La Jornada](#), [Reforma](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#)

Los partidos de oposición condenaron que el gobierno de la 4T pretenda imponer una reforma electoral a fin de consolidar la hegemonía de Morena y debilitar al Instituto Nacional Electoral (INE), lo que-advirtieron- es un grave retroceso a la democracia en México. Luego de que el gobierno anunció la creación de una comisión encabezada por Pablo Gómez para elaborar una iniciativa de nueva ley electoral, los partidos Acción Nacional (PAN) Revolucionario Institucional (PRI), así como Movimiento Ciudadano (MC) criticaron que el partido en el poder impulse esta reforma sin la participación de las fuerzas políticas de oposición, cuando históricamente han sido éstas las promotoras de cambios de esa naturaleza. [El Universal](#)

Será suicida para Morena caer en la descalificación y la diatriba interna en la disputa por las gubernaturas y diputaciones federales, entre otros cargos que se renovarán en 2027, advirtió Ricardo Monreal, coordinador de la bancada morenista en la Cámara de Diputados. En un mensaje difundido en sus redes sociales, el legislador señaló que su partido enfrentará una disputa política insalvable, al ser la fuerza política que más sufra para mantener la unidad de cara a las elecciones intermedias el inicio de la discusión sobre la reforma electoral. [Milenio Diario](#)

El PAN celebró la salida de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), no obstante, criticaron que lo haya enviado a "destruir" lo que queda de la democracia en México y el INE. Sobre este asunto, el vocero del PAN en la Cámara de Diputados, Federico Döring, lamentó la salida política que le dio la presidenta Claudia Sheinbaum a Pablo Gómez, ya que acusó que "asumirá el nuevo encargo, lleno de rabia, de rencor y resentimiento, en vez de construir una reforma electoral de consenso, desde ahorita es previsible que la hará con total odio al país". [El Economista](#)

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió a la presidenta Claudia Sheinbaum que la propuesta de una reforma electoral debe ser "de consenso" y con la participación de la oposición. También propuso que para el debate de la iniciativa "se debe construir un grupo plural para comenzar la discusión; eso sí creo, que sea un debate democrático técnico, que logremos la pluralidad y un consenso. Ojalá y sea unánime para construir esta reforma", dijo. [El Financiero](#)

El dato incómodo publica: López Obrador intentó tres veces reformar el sistema electoral. La primera, tras perder media CDMX en 2021. La segunda, con el fallido plan B, invalidado por la Corte. La tercera, con su paquete de reformas de febrero de 2024. la cual fue descartada tras ganar la elección presidencial. Pablo Gómez, junto con Horacio Duarte, fue autor del plan A original. Su regreso anuncia que esa versión, la más ambiciosa, está de vuelta. ¿Qué proponía el plan A? Primero, extinguir el INE para crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). Este nuevo organismo absorbería a los **institutos locales u OPLES**. [Ovaciones](#)

El gobierno federal dio los primeros pasos para la elaboración de la reforma electoral de Claudia Sheinbaum, pues este sábado se creó la Comisión Presidencial la Reforma Electoral. Estará presidida por Pablo Gómez, quien dejó la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y se encargará de elaborar un diagnóstico del estado en el que se encuentra el modelo electoral y de partidos para después confeccionar la reforma. Otro de los intereses de Sheinbaum es el de reducir los gastos para procesos electorales, pues ha dicho que se puede hacer más con menos. Para esto AMLO proponía la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (**OPLES**). [Político CDMX \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#) [CCO Noticias \(sitio\)](#) [Órbita Política CDMX \(sitio\)](#)

Templo Mayor publica: ¿Será una reforma electoral o una imposición electoral lo que pretende Claudia Sheinbaum? No es por ser desconfiados, pero cuesta trabajo creer que en esta ocasión, a diferencia de otras reformas estructurales, el gobierno morenista dejará de lado el sectarismo y realmente abrirá un espacio para construir, desde la pluralidad, un nuevo andamiaje electoral para el país. [Reforma](#)

En el Filo destaca: Ahora viene la reforma electoral. Según Claudia Sheinbaum, es para adecuar el "modelo electoral" a las circunstancias "actuales" de la democracia y al pueblo. Para elaborar el "modelo electoral necesario" que propondrá su gobierno, Sheinbaum nombró como responsable a un viejo estalinista, creyente fiel reproductor del "modelo electoral soviético". ¿Qué podría salir mal? [Excélsior](#)

Bitácora del Director señala: La designación de Pablo Gómez Álvarez al frente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, anunciada el sábado por el gobierno federal, marca un hito preocupante en la historia de las reformas electorales en México. Desde hace más de seis décadas, el camino hacia la democratización del país ha estado pavimentado por una serie de reformas que, de manera progresiva, abrieron espacios a la oposición, garantizando una mayor participación en el Legislativo y, en última instancia, fortaleciendo la competencia democrática. [Excélsior](#)

Razones indica: La salida por la puerta trasera de Pablo Gómez de la Unidad de Inteligencia Financiera puso fin al periodo más oscuro que ha tenido desde su creación esa agencia dependiente de la Secretaría de Hacienda, pero con enorme autonomía institucional. Pero Gómez tampoco es el perfil idóneo para encabezar la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral que se anunció con su salida de la UIF. La propuesta que había hecho el

propio Gómez con Horacio Duarte, actual secretario de Gobierno del Estado de México, hace un par de años durante la administración de López Obrador era sencillamente un desastre, que todo indica que se intentará legislar ahora.

[Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Como si se tratara de nado sincronizado, partidos de oposición y ex funcionarios electorales, encabezados por los ex presidentes del INE, Lorenzo Córdova, José Woldenberg, Luis Carlos Ugalde y Leonardo Valdés fijaron postura sobre la Reforma Electoral. Coincidieron en un cambio que garantice integridad electoral sea por consenso, no imposición. [El Heraldo de México](#)

Día con Día señala: Falta solo una reforma a la Constitución para completar la arquitectura jurídica dictatorial de México. Es la reforma electoral que, según lo anunciado, devolverá al gobierno el control del INE, diluirá la representación proporcional y reducirá el financiamiento público de los partidos políticos. El sábado, la presidenta Sheinbaum anunció que Pablo Gómez será el responsable de la reforma. [Milenio Diario](#)

INE

La Gran Depresión publica: Este es el mejor momento para no meterse con la autonomía del Banco de México e imaginar que un cambio en sus atribuciones puede solucionar una parálisis económica que tiene un alto componente de factores internos. Irremediablemente, este régimen se ha apoderado de todas las estructuras que solían darle solidez institucional al país, desde los organismos autónomos hasta el Poder Judicial; todos hoy están al servicio de un solo máximo poder. El Instituto Nacional Electoral, que también ya de facto demostró su proclividad al servicio del poder presidencial, más allá de la sumisión total del órgano judicial competente, está ya en la ruta inevitable del control gubernamental. [El Economista](#)

CONGRESO LOCAL

Como parte de la agenda legislativa para los períodos extraordinarios de agosto, el diputado Alberto Vanegas adelantó que la bancada de Morena en el Congreso capitalino contempla la armonización de la ley local y federal para prohibir el uso de vapeadores cigarrillos eléctricos. "Lo vamos a hacer desde la Constitución (local), porque la salud la vemos como un derecho no como una mercancía(para cerrarle la puerta a cualquier presión de la industria, a cualquier presión comercial, porque la salud es un derecho", expresó. [24 Horas](#)

Las nuevas leyes locales contra la extorsión han logrado que en la Ciudad de México cerca del 86 por ciento de las tentativas fracasen, según datos del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5). El coordinador general del C5, Salvador Guerrero Chiprés, atribuyó estos resultados a diversas estrategias aplicadas desde los gobiernos local y federal, como la iniciativa enviada al Congreso capitalino por la mandataria, Clara Brugada, para endurecer las penas por extorsión, medida que ahora se replica en otros estados. [24 Horas](#)

Pablo Trejo Pérez Diputado del Congreso de la CDMX, escribió: La dirigencia de Morena hizo un llamado a la sobriedad y a la coherencia con los principios del partido, con un mensaje que involucra a Andrés Manuel López Beltrán. El incipiente escándalo provocado por las vacaciones en Europa y Asia de un puñado de figuras de peso dentro del partido tiene varias lecturas. [Reporte Índigo](#)

Este mismo mes llegarán al Congreso de la Ciudad de México las iniciativas de la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, en materia de despojo y de inmediato iniciará su análisis, dieron a conocer diputados locales de Morena, quienes señalaron que se reformará el artículo 237 del Código Penal para imponer hasta 22 años de prisión a quienes cometan este ilícito, especialmente si hay agravantes como suplantación de identidad, uso de cargos públicos o invasión de suelo de conservación. [Ovaciones](#)

El vocero de Morena en el Congreso capitalino, Paulo García, informó que la iniciativa de ley contra el despojo de inmuebles, enviada por el Gobierno de la Ciudad de México, no será discutida en el periodo extraordinario. Sin embargo, aseguró que en agosto será analizada en comisiones, una vez incorporadas las observaciones del área jurídica local para fortalecerla. [Basta](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La propuesta de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para renovar al 2 por 1 los camiones de basura de las Alcaldías no se ha concretado, pues ninguna Alcaldía ha adquirido ni recibido nuevas unidades. Durante su toma de protesta en el Congreso, en octubre del año pasado, la Mandataria planteó la iniciativa. "Por cada camión que sustituya una Alcaldía, la Ciudad pondrá otro", ofreció. Pese al incentivo, ninguna de las 16 alcaldías ha adquirido unidades nuevas. [Reforma](#)

Vecinos de la alcaldía Benito Juárez piden al gobierno capitalino y a la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) "verdaderas acciones" para proteger los árboles de la zona, como publicar en la Gaceta Oficial la declaratoria como Patrimonio Natural de la Ciudad de México del Laureano y otros 11 más, con el fin de que no sólo se quede en palabras y en actos políticos". Esto luego de tres semanas de que la jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, anunciara la declaratoria de este laurel como Patrimonio Natural de la Ciudad de México, así como otros 11 árboles. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, expresó que "es tiempo de construir puentes para lograr acciones, y que el humanismo debe dominar sobre el egoísmo, la violencia, el odio la discriminación", esto en su participación en el segundo Congreso Panamericano 2025, realizado en la Ciudad de México. Ahí la mandataria capitalina recordó que su trayectoria se inició con la lucha para garantizar los derechos de las comunidades vulnerables, "demostrando que desde las periferias también se puede marcar rumbo hacia el futuro". [El Herald de México](#)

Glorieta de Colón publica: ¿La jefa de Gobierno, Clara Brugada estará enterada cómo la Secretaría de Participación Ciudadana presiona a trabajadores de la dependencia para que acudan a sus eventos? "Compañer@s el día de mañana nos visita la Jefa de Gobierno en el sector santa fe, por este motivo todo el sector debe estar presente, algunos van como civiles y 30 van con chaleco, ahorita les envío la lista de quienes van con chalecos, deben estar a las 9:30 am en la siguiente dirección...", dicen en un grupo de Whats que tienen. [El Independiente](#)

La mandataria sostuvo en Querétaro que se ha "recuperado la dignidad de México" para negociar con cualquier presidente, incluido Donald Trump, luego del plazo de 90 días acordado para analizar el tema arancelario; más tarde se reunió con el gobernador Mauricio Kuri para revisar temas de seguridad, inversión y comunicaciones, y repartió apoyos a comunidades indígenas de la entidad. [Milenio Diario](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que "la Cuarta Transformación ha recuperado la dignidad del pueblo de México", luego de las negociaciones con el gobierno de Donald Trump que pausan la aplicación de aranceles a las exportaciones nacionales por 90 días. Ante 600 representantes de comunidades indígenas del estado de Querétaro, la Presidenta puntualizó que gracias a la lucha y resistencia de los pueblos originarios y afrodescendientes y al movimiento de transformación, por primera vez, estos sectores sociales han sido reconocidos por la Constitución. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Eje Central](#)

Durante un acto público con comunidades indígenas, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el país está preparado para entablar diálogo y negociación con cualquier jefe de Estado, incluido el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Estos comentarios se dieron luego de que ambos mandatarios tuvieran una comunicación telefónica que resultó en un acuerdo para extender por 90 días la prórroga de los aranceles impuestos a productos mexicanos, evitando un incremento del 25% al 30% que estaba programado para entrar en vigor el 1 de agosto. [El Economista](#)

Cecilia Soto González escribió: Hay que reconocer que el presidente norteamericano Donald Trump parece un tímido párvulo comparado con el gobierno de Claudia Sheinbaum en materia de eliminar lo que le resulte incómodo. Trump despidió a la comisionada responsable del Bureau of Labor Statistics (Oficina de Estadísticas Laborales) porque no le gustaron las cifras de empleo que dio a conocer, pero no desapareció la oficina. Aquí, mediante una reforma al vapor, la Presidenta desapareció al Coneval, la institución responsable de la evaluación de las políticas sociales contra la pobreza con ella, a decenas de expertos que tardaron muchos años en formarse. [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: El escandaloso caso del director general de Investigación Aduanera de la Agencia Nacional de Aduanas, Alex Tonatiuh Márquez Hernández, quien posee una colección millonaria de relojes de lujo y sobre quien pesan sospechas de estar relacionado con un presunto delito de lavado de dinero por más de 250 millones de dólares, nos hace ver que es uno más de la miopía selectiva de la autollamada Cuarta Transformación. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: Claudia Sheinbaum y Salomón Jara han inaugurado nuevas carreteras en la Mixteca y la costa oaxaqueña, mejorando la infraestructura de la región. Víctor Castro, gobernador de Baja California Sur, ha sido criticado por su actitud autoritaria al pedir a la gente que no critique su forma de gobernar. Sheinbaum ha anunciado que los pueblos indígenas y afromexicanos son ahora el cuarto nivel de gobierno, con un presupuesto de 13 mil millones de pesos entregados directamente a las comunidades. [Excélsior](#)

Sacapuntas destaca: Luego de la llamada del jueves pasado entre la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, en la que aplazaron 90 días la imposición de aranceles a México, la titular del Ejecutivo aseguró que "con la Cuarta Transformación se ha recuperado la dignidad del pueblo". Ante los queretanos dijo que esto es gracias a que "hay una fuerza que nos da el valor, la entrega y el reconocimiento. Es una fuerza única que se llama pueblo de México". [El Heraldo de México](#)

Capital Político publica: Claudia Sheinbaum comienza a cumplir compromisos políticos con su equipo en la Ciudad de México, tras el fallido intento de impulsar a Omar Hamid García Harfuch como jefe de Gobierno en 2024. Este equipo, que incluyó a José Luis Rodríguez, Julio César "El Nenuco" Moreno, Rigoberto Salgado y Víctor Hugo Romo, cabildeó para que García Harfuch fuera el candidato de la 4T, pero Andrés Manuel López Obrador lo vetó. Sheinbaum ha comenzado a hacer nombramientos, incluyendo a Salgado como director de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca y a Rodríguez como subsecretario de Política Criminal. [Excélsior](#)

El Caballito refiere: Este fin de semana, y afortunadamente sin lesionados, volvió otra vez al ojo público el tema de la organización de los festivales de música para jóvenes y los protocolos de seguridad y protección civil que se siguen. Esta vez fue en el municipio de Naucalpan donde en el Festival Bandemia en un recinto privado, Sala Urbana, personal de resguardo roció a los jóvenes que querían entrar, con boleto pagado, pero ya no los dejaron ingresar porque el lugar estaba lleno. [El Universal](#)

AGENDA

Acto protocolario de inicio de la Jornada Anticipada mediante el Sistema Electrónico por Internet de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Transmisión a través del canal institucional de YouTube. 08:50 hrs.